
PRESIDENTE LAGOS: NO DA LO MISMO A QUIÉN SE ELIGE TRAS HABER 
GANADO LA LIBERTAD CON EL ESFUERZO DE TANTOS  
El Mandatario recordó esta mañana que la democracia no sólo recuperó las 

libertades políticas en Chile, sino que también permitió desarrollar políticas 
sociales inexistentes durante el régimen militar. “Durante todo el tiempo de 

aquellos años duros y difíciles, no sólo no había libertad, tampoco había política de 
vivienda alguna y tuvieron que esperar veintitantos años para tener una vivienda”. 

señaló.  
En este sentido, el Jefe de Estado recalcó que hoy se siguen enfrentando miradas 

distintas respecto del desarrollo del país y por esa razón no da lo mismo a quién se 
elige en los cargos públicos. “Lo que estamos haciendo es reivindicar una política 

que hemos hecho, a lo largo de estos años, con Aylwin, con Frei y ahora conmigo”, 
sostuvo esta mañana en Alto Hospicio, durante su segunda jornada de trabajo en 

la Región de Tarapacá.  
 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, aseguró esta mañana que las políticas de 
Estado en materia social tienen distinta prioridad dependiendo de quién gobierna y 
reivindicó lo logrado en este ámbito durante las administraciones de la Concertación. 
"Lo que estamos haciendo es reivindicar una política que hemos hecho, a lo largo de 
estos años, con Aylwin, con Frei y ahora conmigo. Aquí no da lo mismo a quién ustedes 
eligen ahora que ustedes han ganado la libertad con el esfuerzo de tantos", señaló el Jefe 
de Estado al entregar esta mañana un centenar de viviendas a pobladores del sector Los 
Palafitos, en la comuna de Iquique. 
 
En la segunda jornada de la visita de trabajo que se encuentra realizando en la región de 
Tarapacá, el Mandatario puntualizó que la política habitacional tiene que ver con la 
dignidad de las personas. "Lo que aquí se ha planteado tiene que ver con cómo hacemos 
para vivir en un país donde todos tengan una vivienda digna. Aquellos que estuvieron 
tanto tiempo, ahora hacen promesas tan fáciles, pero los que llegaron de Oficina 
Victoria saben que lo que les dijeron durante todo el tiempo de aquellos años duros y 
difíciles, en que no sólo no había libertad, tampoco había política de vivienda alguna y 
tuvieron que esperar veintitantos años para tener la vivienda", recordó. 
 
En este sentido, fue enfático en señalar que "por eso no puedo aceptar autoridades 
irresponsables, que pretenden decir que el Presidente de Chile no está comprometido 
con la suerte de Iquique. He hecho más por Iquique que aquellos que viven todo el día 
cacareando lo que hacen en Iquique". 
 
El Presidente Lagos, quien estuvo acompañado de su esposa, Luisa Durán, y del 
ministro de Vivienda y Urbanismo, Jaime Ravinet, señaló en la ocasión que "de ustedes 
depende cómo seguimos construyendo Chile, porque no da lo mismo quién esté en La 
Moneda, no da lo mismo con qué políticas estamos enfrentando las decisiones", y 
añadió que "no habría habido reforma de salud si no hubiéramos tenido la decisión, 
durante cuatro años, de sacarlo adelante; no habría habido el avance que hemos tenido 
en la reforma educacional".  
 
Más tarde, en la localidad de Alto Hospicio, el Jefe de Estado visitó el jardín infantil El 
Mirador Poniente, con capacidad para 232 niños y una inversión de 167 millones de 
pesos, e inauguró el conjunto habitacional La Tortuga, edificado en el cerro del mismo 
nombre. Se trata de 192 departamentos construidos a través del Programa Especial para 



Trabajadores, PET.  
 
En la oportunidad el Mandatario dijo a los nuevos propietarios que "ustedes saben que 
Alto Hospicio es producto de una política de este Gobierno, con una convicción clara, y 
lo que aquí estamos haciendo lo estamos haciendo en San Pedro, en Concepción, en Los 
Alerces, allá lejos, en Puerto Montt, lo que aquí estamos haciendo es una expresión de 
cómo se construye un país para la dignidad de todos sus hijos", sostuvo y agregó que 
"los de Alto Hospicio tenían derecho a la misma dignidad que cualquier otro chileno y 
chilena, por eso hemos puesto tanta fuerza".  
 
Asimismo, recordó que en marzo de este año, Alto Hospicio se convirtió en comuna, tal 
como se comprometió a hacerlo en los inicios de su gestión presidencial. "Hará un par 
de años atrás llegamos acá, entonces había muchos carteles que decían : Presidente, 
Alto Hospicio tiene que ser comuna. Y dijimos que Alto Hospicio iba a ser comuna y 
hoy es comuna", resaltó.  
 
Sobre esto último, indicó que "cada una de las cosas que fuimos diciendo a lo largo de 
este proceso, se fueron cumpliendo. Hoy llego aquí a Alto Hospicio comuna y en 
vísperas del momento en que ustedes elegirán sus autoridades y ustedes saben a quién 
tenemos que elegir para seguir progresando, como lo hemos hecho en estos años".  
 
Al término de la actividad, requerido por la prensa respecto de la situación de los ex 
presos políticos, el Jefe de Estados dijo que a fines de octubre "la Comisión Valech, que 
nombré, para el análisis del problema de aquellos que fueron torturados y que fueron 
presos políticos, entregará un informe oficial, y a partir de eso mi Gobierno tomará las 
medidas para poder reparar a aquellos a quienes un día le faltamos en su dignidad", 
concluyó. 


